

TRES RIOS

dá una nota hermosa de republicanismo

El Candidato Republicano es recibido por los hijos de la Unión con vítores y aclamaciones

Ayer domingo fué día de gloria y de inmenso regocijo para el Partido Republicano. El candidato y futuro Presidente de la República, Lic. don Carlos María Jiménez, salió a las 10 de la mañana con un grupo de amigos hacia el bello cantón de Tres Ríos, donde lo esperaban los viejos soldados de esta causa que tiene su arraigo en el alma misma del pueblo. Iban con el Lic. Jiménez: don Roberto Bonilla Gutiérrez, don Mariano Zúñiga, don Ernesto Ortiz, el Lic. don Claudio Cortés, el Lic. don Rogelio Sotela y don Juan B. Borbón.

A la llegada del candidato republicano, se oyeron las notas alegres de la filarmonía que quería homenajear en esa forma a quien sin duda ha de haber el honor de suceder al eximio don Ricardo Jiménez.

Y empezó aquella magna asamblea, asistida por bellas damas y colmada de varones excelentes que aman a su patria y quisieron manifestar allí la vehemencia con que acuerpan al jefe invitado que hoy volverá a llevar a la victoria nuestra bandera azul.

Hizo la presentación de los visitantes y saludó en nombre del cantón al señor Jiménez, el noble amigo don Evaristo Mora, uno de los pilares azules en Tres Ríos y uno de los

más ardientes y valiosos paladines de las huestes republicanas. Sus palabras fueron recibidas con entusiastas aclamaciones, y con sincera admiración, ya que lo oían quienes pueden aquilatar sus virtudes de hombre ejemplar.

Después apareció en la tribuna azul la figura gallarda y jovial de nuestro jefe, el Licenciado don Carlos María Jiménez. Hizo un discurso bellísimo, historiendo los pasos del triunfo del Partido Republicano en aquel lugar y refiriéndose a algunos aspectos locales. Por separado publicaremos mañana ese discurso, reconstruido por nosotros. El público recibió sus palabras con gran regocijo y lo aclamó entusiastamente.

Seguidamente ocupó la tribuna nuestro excelente amigo el diputado Lic. don Claudio Cortés. Su voz timbrada, su postura gallarda, su vehemencia, la convicción de sus ideas expresadas con exaltación republicana, le merecieron una ovación.

Luego vino el diputado don Ernesto Ortiz, gran amigo de aquel bello y rico cantón; habló en la forma sencilla que él lo hace, persuasivamente, y fué muy aplaudido.

Don Chico Conejo era especialmente esperado; grandes carinos tiene él allí, y así fué

cómo a su aparición en la tribuna republicana, los amigos lo recibieron con alegría. Su discurso, muy hermoso, lo publicamos por separado.

Por último, para cerrar aquella fiesta magna, que será de eterno recuerdo para los republicanos, dirigió la palabra el Lic. don Rogelio Sotela. El discurso del poeta fué muy oportuno; se refirió a las apuestas concertadas en estos días y a la cláusula que hizo poner Castro Quesada de que, en caso de muerte de don Cleto, no habría apuesta.

¡Ni su jefe de Acción—dijo el orador—tiene seguridad en que llegue a febrero el anciano candidato!

Luego se refirió al reformismo y recordó que Jorge Volio, en sus prédicas, declaró siempre que había sólo un enemigo común: el Olimpo, al cual había que exterminar.

Ayudar a don Cleto—dijo—es ir contra el espíritu y la carne de aquel ideal de reforma, que sí puede vivirse dentro del Partido Republicano.

Como digno remate a esta fiesta cívica, se tenía preparado un banquete en casa de la dignísima señora doña Juana Solano v. de Romero. Se sentaron a la mesa: el futuro Presidente de la República Licen-

ciado don Carlos María Jiménez, el Dr. don Carlos María Peralta, el Lic. don Claudio Cortés, el Dr. don Enrique Guier, el Lic. don Carlos Leiva, don Carlos Mora Coto, don Rogelio Solano Monge, don Próspero Sanabria Hernández, don Abelardo Canillo Obando, don Francisco Conejo, don Evaristo Mora, don Eduardo Gené, el Lic. don Rogelio Sotela, don Mariano Zúñiga, don Roberto Bonilla Gutiérrez, don Juan José Aguilar, don Primo-romo Romero, don Efraim Romero don Federico Solís, don Teófilo Monestel y muchos más que no podemos recordar ahora.

El banquete fué espléndido, atendido gentilmente por doña Ada de Mora, por la señorita Lolita Rodríguez y doña Adela v. de Fonseca y otras damas, mientras que la filarmonía amenizaba aquel acto con músicas.

Al terminar el banquete asistió don Carlos María con sus amigos al match que le ofrecían y dió una hermosa copa de plata a los vencedores.

Después siguió la comitiva hacia Guadalupe, donde se celebró a las 5-30 de la tarde otra reunión, tan significativa y tan hermosa como la de Tres Ríos y de la cual se dará información en otro lugar.

Corresponsal Especial

El doctor don Mariano Rodríguez, que es clelista, no está de acuerdo con la política de Castro Quesada.

El Doctor don Mariano Rodríguez nos habla de la inmoralidad de las apuestas

(Tomado de «La Tribuna» del domingo)

Conversando ayer con el Dr. don Mariano Rodríguez sobre las apuestas políticas que se pusieron en boga durante la campaña pasada y que continúan de moda rigurosa en la presente, nos dijo:

—Yo no sabría decir cuál es la forma de evitar estas apuestas pues no hay ley que las prohíba; pero tengo para mí que es la inmoralidad más grande que puede haber. No se justifica el que dos personas que tienen dinero lo jueguen a la suerte de uno de los candidatos, como si se tratara de jugarlo a carreras de caballos. Pero es más todavía.

Un partido que gasta una suma de dinero en apuestas, para defenderla tiene que hacer esfuerzos indebidos de propaganda, como el soborno y las promesas. Y tales prácticas no son las más aconsejadas para nuestra vida cívica. Por ese camino vamos a convertir la elección de Presidente de la República en un Monte Carlo. Dentro de algunos años ya no habrá necesidad de partidos, sino que un grupo de capita-

listas se agremiarán para apostar contra otro grupo una suma importante y ver cuál de los dos grupos hace un Presidente como si se dijera, cuál de los partidos gana al negro o al blanco. Creo pues que los respectivos candidatos deben hacer declaraciones al respecto prohibiendo a sus partidarios que se jueguen de esa forma el dinero porque ello desnaturaliza la altura de una campaña política. Debemos oír hablar de alias empresas para el porvenir, de ideales de los candidatos y partidarios, de otras bellas cosas ciudadanas que engrandecen una lucha, pero en ninguna manera debemos llevar al ánimo del pueblo el sentimiento de que estamos en un juego de azar.

Hasta aquí las interesantes declaraciones del señor Rodríguez, y a decir verdad, nosotros abundamos en esas ideas. También consideramos que las apuestas no conducen sino a mular cada vez más los sentimientos de civismo que tanto debemos cuidar.

Más protestas de Grecia

Hago saber a Victor Julio Arias y compañeros de mentirosa labor clelista que me zarrandeaban ellos de la Directiva Republicana, el Partido a que tan honrosamente pertenezco. Tome este apunte como oiros el jefe de Acción Dr. Valerio y su Candidato el Lic. González Viquez de esos engañadores de oficio, porque con esas barbaridades a ninguna parte van; soy gertrudista y así como yo he visto el zarrandeo que publica «Patria» del 15 del corriente a muchos que son verdaderos carlistas que ya protestarán también de semejantes abusos.

Sta. Gertrudis, 19 nov. 1927.

ISMAEL ROJAS A.

Testigos: Manuel Bolaños A., Benigno Murillo Solís, Aquiles Alvarado R., José Bolaños A.

Grecia, noviembre 23 de 1927.

Señor

Lic. don Carlos M^a. Jiménez

San José

Estimado Lic:

Lo saludo muy atentamente, y le participo que el clelismo de esta localidad, como ya no tienen a quien zarrandear de la gran Directiva Republicana en

la que con tanto honor y gusto aparezo yo, se han dado a la tarea de hacerlo con nosotros. ¡Qué debilidad!

Hago saber que soy carlista y con Ud. refiero hasta el fin de la jornada, dándole mi voto, y protesto de ese abuso tan notorio.

NATIVIDAD ESQUIVEL

Grecia, noviembre 23 de 1927.

Señor

Lic. don Carlos M^a. Jiménez

San José

Muy estimado señor:

Tengo el gusto de comunicarle que con mucha pena he visto mi nombre zarrandeado en las farsas clelistas, en el periódico «Patria» que da a entender que no soy republicano, de los que admiran su candidatura. Desmiento esa publicación de los clelistas, y hágoles saber una vez más que soy carlista de los que defienden ese pendón azul que lo llevará a Ud. a la Presidencia de la República. Estimándole mucho publicar esta carta en el franco DIARIO REPUBLICANO, para conocimiento de todos mis amigos.

Lo saluda su afmo. s. s. y amigo,

AGAPITO BOLAÑOS ELIZONDO

ADHESION

Debo manifestar que he permanecido neutral durante este tiempo, pero viendo que el gran Partido Republicano, es el de las ideas de las clases trabajadoras y que lleva un joven a la cabeza, joven de valor y valentía, me adhiero de todo corazón y desde hoy soy republicano, pésele a quien le pesare.

¡Viva Candelaria azul!
¡Viva don Carlos María Jiménez!
¡Abajo las chamarras!

Carriago, noviembre 25 de 1927

A ruego de Cristóbal Martínez Sánchez.

Claudio M. Rojas M.

Testigos: Francisco Calderón Chavarría, Luis Antonio Mácior A., Rafael Méndez C., Manuel Bravo Velez, Carlos Francisco Montoya.

Algunas actividades Republicanas de ayer

Las Juntas, 27 de Noviembre de 1927.

A «El Diario Republicano»

Formidable triunfo republicano en Abangares. Minúsculo clelismo de ésta en forzado arranque de salvación, ante triunfal avance de nuestras huestes, vióse obligado a pedir socorro y hacer venir comisión pseudo cleletera; y permitásenos el término, pues los exponentes que comparecieron: Gólcher el mercader y Charlier el mercenario; el primero con la traidora conducta de Judas Cuestas, y el segundo con la abominable estigma de la ingratitude primero, y luego la negra mancha de quien no contempla la sublimidad del bello sexo. Dicha comisión que representa abominable pena de muerte, vióse pasada por moleador trapiche, la patriótica dialéctica usada en tribuna azul por nuestro insigne correligionario Carlos Alberto Castro. Nuestros valientes soldados don Teodomiro Acuña y don Marcial Chavarría, también con sólida argumentación y cultura exquisita fustigaron estúpidos cargos lanzados por los mercenarios y junto con Carlos Alberto, fueron justa y frenéticamente aplaudidos por numerosa y selecta multitud.

Abangares prácticamente republicano. Mercenarios Klereros huyeron desfavorablemente y nosotros seguimos triunfalmente sobre sus huellas. Viva Abangares republicano! Viva Carlos María Jiménez!

Moisés Sibaja, Arturo Bauzano

Nicoya, Noviembre de 1927

A «El Diario Republicano»

Reunión Republicana de anoche ha demostrado palpablemente el triunfo de nuestro partido en este cantón. Nuestro espacio club resultó pequeño para alojar nuestros numerosos copartidarios. Oradores Ramón Caravaca y Arturo Solano fustigaron briosamente al enemigo. Los contrarios con docena y media, incluyendo mujeres y niños y con Pancho, el diputado de perra, desde su club se convencieron una vez más de su derrota.

CORRESPONSAL

La Mansión, 27 de Noviembre de 1927.

A «El Diario Republicano»

Improvisadamente y con una hora de preparativos celebramos importante reunión republicana en este pueblo. Aquí los clelos no llegan a una docena; una leva contra una chaqueta que aquí los multicolores no harán ni cuilo. Arturo Solano habló como lo sabe hacer.

CORRESPONSAL

Lea usted este periódico

Así se habla La mala sombra

(Diálogo)

En «El Renacimiento» del 6 de los corrientes, don Faustino Mena Y. hace comentarios a los telegramas cruzados entre el señor Presidente de la República y el suscrito, sobre asuntos electorales.

Dice el señor Mena, que mi informe es rastrero, y le diré que no lo es, desde luego que iba cubierto con mi firma.

Mi temperamento es como el del historiador Tácito, me gusta referirme a hechos políticos, pero sin denunciar ni ser verdugo de mis semejantes.

Por ese motivo no me preocupó en barajarle su Presidencia en la Cantonal, pues quedamos los republicanos muy satisfechos con los calificativos que da el señor Presidente de la República a los que son aficionados a la inocente diversión de favorecer al Fisco.

Por tal motivo creo innecesario extenderme mucho sobre los que el 17 de julio de 1926, hicieron una sesión municipal para engañar al señor Ministro de Gobernación, y después nombraron en Junta de Educación que dichosamente «no distrae fondos».

En cuanto a las acusaciones con que amenaza el señor Mena, le diré que eso es pretender asustar con la vaina vacía, pues le barajaré todas las carias falsas que arroje sobre el tapete.

Siéntase grande y digno de la apoteosis porque unos cuan-

tos votos lugareños lo han elevado a Municipio en dos ocasiones consecutivas; el hombre cuando vive acostumbrado a la farsa y a las mezquindades aún en medio de los errores, puede sentirse célebre, pues cada planta vive feliz en su clima y la mentira también tiene su reino.

De verdad que nosotros no estamos capacitados en esta localidad para efectuar elecciones de la índole de las que Uds. hacen, pues en el difícil arte de no progresar nada, no hay quien los aventaje, que en cuanto a su cletismo nadie les envidia ese lugar.

No es el mérito evitar el contacto de hombres criminales, sino permanecer incorruptible aunque se esté entre ellos. Sin embargo, los del Olimpo creen que debiera guillotinarsse a nuestros criminales que visten de camiso de manta.

Dichosamente el día 15 de marzo de 1918, Marcelino García Flamenco, el Padre Federico Maubach, don José Ana Hernández, el suscrito y otras honorables personas estuvieron en las márgenes del río Ceibo. Los despedachados y los patanes encontrarán motivo para injuriarme, pero cuando su torpe calumnia quiera mordirme, como un can rabioso, la Verdad y la ley me prestarán su formidable palanca para derumbarlos.

CARLOS UREÑA CH.

LIC. DON CARLOS MARIA JIMENEZ PIDE QUE SEA SUSPENDIDO UN SERVICIO DE CUPO- NES SOBRE LOS PROBABLES SRIOS. DE ESTADO DEL FUTURO GOBIERNO

San José, noviembre 25 de 1927.

Señor Director del "Diario de Costa Rica", Ciudad.

Señor Director:

En el "Diario de Costa Rica" de hoy se inicia un concurso, con cupones, encaminado a hacer una exploración en el criterio de sus lectores acerca de la formación del futuro Gabinete.

No desconozco el derecho que tiene la Prensa de mover los resortes de la opinión pública ya sea para los más nobles fines como para propósitos de sensacionalismo; pero con respecto al intento actual del "Diario de Costa Rica", permítame el señor Director manifestarle que estoy en absoluto desacuerdo con él por lo que al Partido Republicano se refiere.

Las Secretarías de Estado surgen de un movimiento mucho más serio y trascendental que un concurso de cupones apropiado para fines carnavalescos u otras frivolidades por el estilo y por eso, con el temor justificado en los antecedentes del "Diario de Costa Rica" con el Partido Republicano, de que se trate de un nuevo intento velado de mortificar a mis amigos, me tomo la libertad de pedir a Ud. del modo más atento, que se sirva proceder a la suspensión de ese concurso en cuanto al Partido Republicano. Si Ud. no cree oportuno acceder a mi instancia, me verá obligado a rogar públicamente a mis amigos que se abstengan de externar opinión en la forma en que Ud. la pide para el "Diario de Costa Rica".

Los Republicanos, acostumbrados a la vida ciudadana, saben que los nombramientos de los Secretarías de Estado constituyen en nuestro régimen constitucional una atribución privativa del Presidente de la República y que resulta prematuro e impropio hablar ahora de posibles nombramientos. Saben también los republicanos, ya que desde el principio de la campaña estoy directamente en contacto con ellos, que el Partido Republicano no ha ofrecido una sola de las posiciones en la próxima administración ni siquiera una curul en el Congreso.

Los nombres para los altos cargos públicos surgirán, en primer término, de la conveniencia nacional y luego de los intereses del Partido y de los méritos alcanzados por cada uno.

Reitero, pues, a Ud. mi instancia para que se sirva suspender el concurso, en cuanto al Partido Republicano si no desea Ud. que veamos en ello una nueva agresión injustificada.

Soy de Ud. muy atento servidor.

CARLOS M. JIMENEZ O.

TOME TABONICO AL GUAYACOL

Era el amanecer de un día de verano. Subía yo la cuesta del camino que conduce a Acosta. El aire fresco de la mañana azotaba mi rostro, y me sentía feliz al recibir, de cuando en vez, las caricias de la niebla que comenzaba a dispersarse. Mil trinos de pajarillos llenaban el ambiente de sonoras notas, y ya el sol comenzaba a rociar polvo de oro sobre las montañas. Allá abajo, cerca de donde semejaban copos de algodón las pequeñas cascadas del río, formadas por el salto del agua sobre las piedras, se veían ranchos con techumbre paliza por sobre las cuales saltan columnillas de humo... Se oían los cantos de los gallos y los ladridos de los perros...!

¡Mañana bella, inolvidable!

Mi caballo perezoso y torpe, quería detener el paso; sólo al sentir el acicate que llevaba yo en el tacón de mis zapatos, andaba, mientras yo meditaba los problemas de la vida... interrumpiendo de cuando en vez mis pensamientos para admirar el paisaje.

Un campesino en su trolón alazán pugnaba por alcanzarme y, luego que lo hizo, rompió el silencio diciéndome:

—Buenos días señor. ¿Pa onde la lleva?

—Buenos, amigo. Voy para Acosta; y usted?

—A onde mano Lianro, el dautor de Guadarramas, el que cura. Voy a que me cure esta maldocida pierna que me tiene muy anolao. ¿No conoce usted a mano Lianro?

—No, ni pizca. No le he oído nombrar.

—Ya lo conocerá; es gruesote, colorao como una escudilla y empuajico; con un cuello parao como de cuatro pulgadas de ancho; chaleco largo y flojo... y unos puños como de carrizos de flecos y salios.

—Bien, pero es Médico de verdad?

—Pos yo creo que sí; Próspero dice que mano Lianro cura con almanaque. Lo cierto es que ha hecho milagros; es muy acertao.

—Deveras cura bien ese señor?

—Ya lo creo. Supóngase usted que el otro día le zafó un gleso de una canilla al pobrecito de Torcuairo y se lo metió de animal y a los pocos días ya andaba parao el confisgao... Lolo dice que tata en la trampa pala cuchilla.

—Eso es admirable!

—Eso no es nada. Otro día vino Tista el de mana Barista revolcándose de un dolor de pan a. Veio mano Lianro y volcáo fue un momento. Lo cogió, lo amarró de la banca con unos mecates y le rajó la panza. Mano Lianro no se lavó las manos y asina con toda tierra se la rajó.

—Que bruto!!!

—Y con el cuchillo amellao y las manos llenas de buñiga, va y se la rajó...

—¿Que animal! Y no murió ese pobre hombre?

—Ya se murió y se lo llevó la trompa, pero mano Lianro dice que jué de otra cosa.

—¡Pobre hombre!

—Otra vez le hizo una operación a fior Martín el de Justante, el que anda en caballo con fior Campos, y le sacó tres piedras de juego y una chirvala de la panza; dicen que era un maleficio.

—Y usted se va a curar con ese bárbaro?

—Sí; voy a que me vea esta pierna, yo creo que es dispela. El me dijo que si me hacía cletisto me curaraba de fiapa.

—¿Con que es cletista ese bárbaro! Con razón!

—Sí. Amigo, y usted que?

—Yo soy republicano y a mucha honra. Los hombres de campo, sensatos, no deben acurpar la candidatura de un hombre que se preocupó solamente por la capital; que por su flojedad se evaporaron las mieles de la Fábrica y que su gobierno fue sólo de despilfarrar y derroche.

—Es verdad eso, señor? A nosotros los del Sur náutica los dió y así viene ese sopla de Próspero a metelos yucas.

—Pero a todo esto, el Médico del Pueblo no sabe lo que hace ese empirico?

—Qué va, señor. El dautor es ora muy amigo dél; dicen que onde lo ve, lo abraza como si fuera una muchacha. El otro día, antes de esta bulla, sí lo andaba jorobando; pero ora son unificarme. Después de febrero se lo va a soplar, ya verá.

—Así debe ser.

—Lo que es a yo no me raspa ese don Cleto. Tata, Lelio, fior Felis, Martillano y allí toícos los vecinos son republicanos. ¡Ora es que me voy con ellos! Los SOTELAS y el macho don Juan son muy riatas. ¡VIVA CARLOS MARIA JIMENEZ!!

Y este grito solemne, sólido del alma pura de un campesino, repercutió en las montañas y el eco continuó por largo rato resonando en el espacio. El astro Rey buscaba el cenit, caminando lento, majestuoso en el firmamento cada vez más azul, como se está poniendo el pueblo tico... Despedime d'l amigo y seguí mi camino, meditando y compadeciendo a los ingenuos campesinos, que son explotados por gentes incultas y sin conciencia.

FRAY GERLINDO

Palabras de Combate

En la historia política de Costa Rica, tan sólo el Partido Republicano ha perseguido como único fin, como exclusivo objeto de sus luchas y conquistas, el beneficio de la Nación, de los costarricenses, y de sus instituciones. Por eso es que, desde que hubo hombres de elevadas mentalidades y de sanos principios, se sintió la necesidad de formar el Partido Republicano, en frente del Partido Olímpico, para combatir sus nocivas tendencias y sus desmedidas pretensiones encaminadas tan sólo para provechos y beneficios personalistas.

De ahí esa constante lucha entre el Partido Republicano que es el Partido del pueblo, para el pueblo y por el pueblo, y la fatídica Argolla olímpica, encabezada siempre por el Lic. González Víquez, que una vez más ha prestado su desprestigiado nombre al juego de interés y de ambiciones de su sempiterna camarilla.

Así, mientras el Partido nuestro ha conquistado valientemente la libertad de imprenta, el no servicio militar obligatorio para la gente de los campos, la inviolabilidad de la vida humana, la pureza en la administración de los dineros de la Nación, el implantamiento de los presupuestos, el voto popular y secreto y mil más preciosas conquistas

que llevan el sello de nuestra causa y aún la marca de sangre republicana, el Partido contrario ha pretendido inoportunamente, la implantación de la pena de muerte, del Colegio Electoral, de la mordaza a la opinión pública por medio de la ley del candado, de los chanchullos como práctica administrativa, de los compadrazgos en el manejo de los fondos, y gran cantidad más de instituciones y prácticas viciosas y vicciadas que inicuamente se ha pretendido establecer para deshonra de Costa Rica y para baldón y oprobio de sus hijos!

Por en todos los momentos, ante el peligro olímpico, ha estado la mano salvadora del Partido Republicano, que como brazo invencible siempre ha logrado colocar decorosamente el santo nombre de nuestra adorada Patria.

Y como los costarricenses todos queremos entrañablemente este querido suelo que tiene sagrados huesos y santas lágrimas de nuestras madres, y deseamos una felicidad no interrumpida para la Patria, una vez más, confirmaremos la salvación del país, dándole la victoria al gran Partido Republicano!

JUAN ROLANDO

Carta interesante

Señor

Lic. don Carlos María Jiménez

San José

Me felicito de poder exponerle que mi primer voto será para Ud.; para Ud. que significa la democracia costarricense; para Ud. que en más de una ocasión se ha sacrificado por los sagrados intereses del país. La juventud, en la cual me encuentro yo, es la que acuerdo decididamente, en esta campaña en la que Ud. irruinará para gloria de nuestra Patria.

Dios primero y el pueblo después, son los que le ayudan para que Ud. venza al ogro que pretende devorarnos y que se llama el Olimpo.

Adelante, pues, «que quien va por el camino recto, jamás se pierde en la persecución de sus ideales».

Su afmo. amigo,

JOSÉ A. GENÉ C.

No abusen, Sres. cletistas

Aparezco en la directiva cletista del cantón de Grecia sin haber dado yo ningún consentimiento para ser incluido, consentimiento que nunca podría dar puesto que he sido republicano y lo soy actualmente desde el momento en que nuestro partido, así como tiene hoy, un Presidente modelo, así quiere elegir al sucesor con el Lic. don Carlos María Jiménez.

Zacarías Zamora

Testigos: José Ramírez, Isaías Carvajal C.

Cirri de Grecia, Novi. 19

En un momento de equivocación y por evadirme de la insistencia necia de dos propagandistas cletista del cantón de Grecia, señores Dolores Calvo y Nautilio Arias autoricé mi adhesión al cletismo; pero mejor analizado el caso y mirando mi espontánea voluntad, protesto de esa adhesión y me adhiero al Partido Republicano.

Salvador Vega G.

Testigos: José Ramírez C.

Isaías Carvajal C.

Conciencias inmundas... Almas ruines

Con frecuencia aparecen en el periódico llamado «Patria», artículos firmados por el muy talentoso y conocido escritor Samuel Calvo, quien se dedica allá en Santiago de Puriscal, a denunciar, con su mala y majadera pluma, a nuestros copartidarios que son enviados en comisión a aquel lugar, y también a nuestra santa causa republicana.

Personas que como Calvo y otras por su estilo, que tienen mucha ropa sucia, debieran permanecer callados y si posible fuera, ocultos a la vista de la humanidad. ¿Que por qué motivo? El mejor que nadie lo sabe y no ha de esperar que se lo digan.

Solamente quiero recordarle la vergüenza que nos hizo pasar a un grupo de griegos una vez que fuimos a San Juan de Tibás a presenciar unas peleas de gallos, que por cierto hasta don Plácido Murillo tuvo que darle el pase de ferrocarril, pues andaba tieso como pechera de chino, y así tuvo valor, por si la suerte del todo no lo había abandonado, de concertar una apuesta de ₡ 50.00 con un señor Tinoco, y como perdió, se esfumó por entre los cafetales y venimos a encontrarlo en la estación todo tembloroso como un conejo. Lo peor del caso fué que el señor Tinoco al no encontrarlo para cobrarle los ₡ 50.00, se dirigió al grupo de griegos que allí estábamos, y nos dijo que quién era ese pijo que había procedido de tan asquerosa manera, con el único fin quizá, de hacerse de dinero y que si era compañero de nosotros.

Apenados por las palabras del señor Tinoco, fuimos que manifestarle que el joven Calvo era uno de los pocos ingratos que deshonran de tal manera al culto pueblo ramonense, y que no era nuestro compañero sino un advenedizo, que en el camino se nos había alipegado.

Hazañas como la anterior y otras peores que callaré hasta última hora, son las que engalanan a Calvo, y si no, que lo diga Roque Hidalgo a quien le negó ₡ 25.00 y tantos otros más que sería difícil enumerar.

Este es, pues, un digno ejemplar de tantos redomados

LA INDIA

Alambre para cerca
Afrecho de Trigo
Avena para bestias

Eduardo L. Fernández
Apt. 1064 - Tel. 370

pillastres, que actuaban como principales comediantes en la pantomima del circo, o círculo fatal del cletismo.

¡Abrid los ojos y prestad oído, pueblo costarricense! Considerad lo grave y perjudicial para nuestra patria, reflexionad qué sería del Estado, si fuésemos la desgracia de que don Clero lo llegase a gobernar, pues todas estas alimañas que traban en favor de su candidatura, no lo hacen por patriotismo, sino por amor a un puesto que les proporcione la vida sin mallratarse, pues siempre le huyen al trabajo y solo les gusta vivir a costa de sus semejantes.

GUSANOL

Grecia, Nov. de 1927.

Que tal si triunfaran

Ayer, a las cuatro de la tarde, se constituyó el Sr. Agente Principal de Policía, a instancias del kletista Julio Díaz Granados, Tesorero de la Cruz Roja, a lanzar a la calle y dejar sin techo a varias familias pobres de la Cruz Roja Americana, procediendo al mismo tiempo a embargarles hasta la bolsa de chorrar café.

¿Será posible que en Costa Rica, tengamos esta clase de insituciones, que en lugar de amparar al pobre, lo explotan y lleguen hasta el extremo de hacerlo preso, por el simple delito de no tener con que pagar la casa que fué hecha con dinero de la Nación y para los pobres?

Si esto hacen estos señores ahora, ¿qué no harán cuando por desgracia para Costa Rica llegara don Cleto González Víquez, enemigo de la clase pobre, a la Presidencia de la República?

Sirva esto de ejemplo a todos los que con el sudor de su frente ganan el pan, y que engañados militan en las filas kletistas.

UN TESTIGO

Tanques de Hierro Vacíos

Capacidad 100 galones

Tijeretas, Colchones, Hierro para techos, Hierro imitación Tabilla, Canoas, Tubos, encontrará a precios baratos en el antiguo local

Contiguo a La Proveedora (Mercado)

Para trabajos rápidos y rápidos en "La Tribuna"

Postal significativa

San José, noviembre 27 de 1927.

Señor

Lic. don Carlos María Jiménez

Ciudad

Los conceptos altamente patrióticos de su carta dirigida al señor Director del «Diario de Costa Rica» con ocasión del concurso de cupones para establecer opinión en la formación del nuevo Gabinete, revela una vez más la grandeza cívica suya, como hombre público y ante todo como jefe y Candidato del gran Partido Republicano. Mucho me satisface ser su admirador y lo felicito.

Con distinguida consideración,

TITO BLANCO

Oigan los costarricenses

Me permito poner en conocimiento de los costarricenses para que no se dejen embucar y para que no tengamos después que pagar justos por pecadores, lo siguiente: en Los Chiles de Guatuso del cantón de Grecia, hace propaganda política un tal sujeto llamado Julio Centeno quien hace poco ingresó a este país procedente de San Carlos de Nicaragua. Dicho individuo no puede volver a Nicaragua porque se le procesa criminalmente y el tal sujeto como político, en su país fué primero conservador, luego liberal, después transaccionista y por último: ¡no es nada! Además fue uno de los participantes de un movimiento

junto con un pelotón de revoltosos que tuvo su asiento en Isla Chica perteneciente a este territorio, y digo revoltoso, porque no tenían bandera ni sustentaba principios.

La censura se la dejó a los costarricenses quienes no debieran consentir tales plagas en su política. Esto lo escribo no con fines políticos sino como en defensa de los nicaragienses honrados que nos mezclamos en asuntos que no son de nuestra incumbencia.

LIN NICA

San Rafael de Guatuso, Noviembre de 1927.

Cómo nos tratan

Señor Director del «Diario Republicano»

Ruégole dar cabida en las columnas de su acreditado diario a lo siguiente:

Hemos sido notificados por el Jefe del Resguardo de Los Chiles, que: «Todos los productos de nuestros predios que llevemos a Nicaragua—y viceversa—deben pagar un impuesto y nosotros los guatusenses no estamos de acuerdo con esa disposición por estos motivos: primero, porque no tenemos para sacar nuestros productos a los mercados del país; segundo, porque si es verdad que llevamos esos productos a Nicaragua, eso no lo hacemos con fines comerciales, lo hacemos por necesidad; y no vendemos sino cambiamos en

beneficio de las mismas fincas; tercero, porque nunca hemos tenido ningún apoyo de gobierno alguno para el ensanche de la agricultura, ya que en lugar de estimularnos se nos oprime. Y nosotros entendemos que con ese procedimiento se pretende expulsarnos indirectamente, toda vez que si se nos obliga a pagar esos derechos, no podremos vivir en nuestra zona de Guatuso. Quizá el señor Presidente de la República no se haya dado cuenta de lo injusto de dicho procedimiento, por la cual rogamos a usted dar publicidad a la presente para que el público se entere de como se nos trata por allá... en aquellas ignoradas regiones.

LINOS GUATUSENSES

Silueta Republicana de la Frontera Norte

JERÓNIMO ALVAREZ

En la región de Paso Malo flamea victoriosa la bandera azul debido en parte a la fecunda labor de Jerónimo Alvarez.

Allí en ese caserío fronterizo vive este amigo dedicado a la agricultura, con su señora y sus pequeñuelos que son la alegría de su hogar.

Su finca es una de las más ricas y bien atendidas de la zona. Allí la caña de azúcar, el café, riqueza de nuestra patria, el plátano, los cereales etc. etc.

Los que vamos de vez en vez por esas regiones donde él vive hemos sabido apreciar

las bondades que gasta con los huéspedes que con gusto llegan a alojarse a su casa.

Jerónimo siempre ha figurado en las filas del gran partido republicano y su ayuda siempre ha sido desinteresada. Cuando llegan estas luchas lo vemos a menudo abandonar la esteva e ir por esos campos predicando la buena doctrina de la libertad.

Terminada la campaña celebra el triunfo y vuelve de nuevo a sus tareas del campo satisfecho de haber cumplido con su deber de buen ciudadano.

CENTINELA AZUL

Otra farsa cleta

A «El Diario Republicano»

Villa Quesada, 26.—Ayer circuló en esta villa la directiva cletista de este cantón que es la farsa más tremenda con que filosos aspirantes a diputados y propagandistas del cletismo engañan a su jefes. Como don Cleto vive pegado a la roca como concha, no podrá concenversarse personalmente de su fracaso aquí, pero prométemosle sacarlo del engaño con el próximo zarandeo y lluvia de protestas.

CORRESPONSAL

De San Isidro de Heredia

Los republicanos de este cantón se encuentran muy satisfechos con la llegada de nuestro amigo y copartidario don José Castro Zamora, elemento apreciable de nuestra sociedad. Era vecino de San Miguel Norte, distrito de Santo Domingo de Heredia y hoy ha trasladado su domicilio a este cantón donde mucho lo estimamos.

Lea este Diario

PIDA SUS FLORES A LA JARDINERIA

«LAS PLANTAS»

Teléfono 1246

Avenida Paseo Colón

El Cantón de Goicoechea demuestra en la magna reunión del domingo, que es totalmente republicano

Después de aquella inolvidable fiesta en la bella ciudad de La Unión, el candidato republicano y su comitiva fueron a Goicoechea. Cuando llegamos, estaba ya totalmente lleno el teatro, engalanado por la presencia de bellas damas, adornado de azul y desbordante de alegría.

La orquesta tocó el himno republicano a la llegada del Licenciado don Carlos María Jiménez y dió comienzo la reunión.

El primero en hacer uso de la palabra para dar la bienvenida a los visitantes, fue don José Antonio Blanco, quien dió un hermoso discurso. Luego habló por más de media hora don Evaristo Mora Coto, el excelente amigo de Tres Ríos, que fué singularmente aplaudido porque se refirió a las medallas otorgadas a Castro y a Vollo, con mucho gracejo. Por qué no le dan también —dijo Peralta— otra medalla de premio a aquel militar, nadador de las aguas del Río Coto, y digno compañero de estos dos jefes cletistas.

Bien estaría el trío de Amadeo Vargas, Arturo Vollo y Manuel Castro!

Don Chico Conejo hizo un discurso brillante, candente, lleno de imágenes bellas y de certeros tiros. Fue ovacionado.

El poeta Sotela al oír el Himno Republicano que se volvió a tocar, improvisó a compás de la música y dió palabras de victoria. Fue muy bello lo que dijo y muy aplaudido.

Pero lo que sobresalió esa tarde, verdaderamente, fué el discurso de don Carlos María. Emocionado, vehemente, pocas veces le hemos visto hablar como en esa tarde: se

creció al ver aquella multitud de republicanos y puso de manifiesto cómo se cumplía el programa de nuestras fiestas republicanas, haciendo el itinerario trazado.

Ayer a las cinco de la mañana en un lugar, después al medio día en otro, hoy en Tres Ríos a la una, ahora aquí a las cuatro, y alegres siempre y seguros de que así cumpliremos también nuestro programa de Gobierno y así llegaremos, a pasos firmes, a la victoria final.

La reunión de Guadalupe fué una de las mejores que se han hecho en los cantones centrales de San José.

Ya puede el cletismo de allí alistar su sudario.

CORRESPONSAL

Protesta

Yo Rafael Chinchilla Quirós hago constar que me había afiliado al Partido cletista, pero hoy que estoy convencido de que ese candidato no tiene ni programa y que los que somos pobres trabajadores, no tenemos garantías con él y su círculo de Olímpicos, protesto de ese partido y me adhiero al gran Partido Republicano, comprometiéndome a votar en las próximas elecciones del mes de febrero por el candidato del pueblo Licenciado don Carlos María Jiménez Ortiz.

Rafael Chinchilla Quirós

Testigos: Carlos Rafael Carmona Calvo, Abel Vargas Arias.

Guadalupe, Nov. 25 de 1927.

A mis compatriotas hijos del pueblo

Como hijo experimentado del pueblo, puedo probar hasta la evidencia que don Cleto no es del pueblo ni para el pueblo. Me arriepento de haberle diez mandado Electores a la Unión Republicana para el débil Cletismo. ¿Dónde están esos curitas cletistas de los pueblos que desde tiempos vienen haciendo alarde de la necesidad de que den la enseñanza carólica en las escuelas?

¿Por qué no le piden la balanza a San Miguel y pesan los dos candidatos para ver cuál de ellos se lleva la palma en materia religiosa? ¿Por qué en lugar de perder el tiempo en política no cogen su pulpito y explican a su pueblo punto por punto los Diez Mandamientos, obra edificante que con su tema pueden sacar diez mil elocuentes sermones?

¡Cosa misteriosa! Mientras el orgulloso Olimpo con fines preconcebidos banquetea a su propio juez, don Carlos María oyendo la voz de Dios, cual otro Moisés, se calza sus sandalias, coge su varita mágica y sigue al frente «de su pueblo» hasta llegar a la tierra prometida que hoy se llama República.

Se entristece mi alma en ver que en la ciudad santa de Cartago haya un cletista, ciudad que con justo orgullo dió y está dando hijos predilectos e ilustres, capaces de gobernar no digo a Costa Rica, sino a todo Centro América, todo por un fogonero que en su rabiosa envidia atiza no importándole que descarrile el tren que nos

ira. Pan, Paz y Libertad; ahora pregunto yo: ¿Será que en el Olimpo no hay patriotismo? Yo no pretendo que los Santos grandes del cletismo se hagan Carlistas; lejos de eso, pero sí les pido que dejen a mis hermanos hijos del pueblo que obren de conciencia y no los corrompan con sus dineros; algunos dirán: ese viejo es un mal profeta, se vale de los santos.—¿Cuál es aquel cristiano que ve a su madre y a sus hermanos puestos en inminente peligro de naufragar por la tempestad y no se vale de los santos? Y mucho cuidado con los juicios temerarios porque detrás de mí solo tengo la espalda y de frente mi sana conciencia y por techo la boveda azul que ya es un símbolo.

Viva el futuro Presidente de Costa Rica don Carlos María Jiménez O.

Viva Acosta Carlista!

PEDRO ASTUA SOLIS

Acosta, octubre de 1927.

No deje de leer «El Diario Republicano», es por su bien

Información Extranjera

Alemania acuerpa a Rusia en su actitud contra Polonia
El conflicto lituano-polaco puede dar origen a una nueva guerra europea

BERLIN, 26. — Stresemann y Litvinoff conferenciaron ayer acerca del conflicto lituano-polaco provocado por las intenciones de Polonia de invadir Lituania y de negarse a la entrega de la ciudad de Vilna a Lituania.

Se ignora el resultado de las conferencias, y aunque se ha declarado por varios medios que no se desea que Polonia dé una mala interpretación a la actitud de Alemania, se subraya que la agresión polaca contra Lituania no puede considerarse un problema únicamente lituano-polaco, sino concerniente a toda Europa, particularmente a Rusia y Alemania.

Se sabe que Litvinoff se ha esforzado en hacer que Alemania asuma en este caso una actitud idéntica a la del Soviet, pero dadas las peculiaridades de la situación Alemania procederá cautelosamente, procurando que su decisión sea favorable al mantenimiento de la paz.

Se cree sin embargo que, dada la actitud arrogante de Polonia apoyada incondicionalmente por Francia, y ayudada también por la pasividad de la Liga de las Naciones, cualquier acción equivocada podría ser la chispa que encendiera nuevamente una guerra europea; se agrega que Rusia y Alemania no están dispuestas a consentir el atestado polaco.

Se asegura que Italia construye secretamente grandes aeroplanos para el servicio transatlántico.

NUEVA YORK, 26. — Se dice que se ha sabido que Italia está construyendo secretamente grandes aeroplanos que serán utilizados en el vuelo transatlántico.

El Gral. Sandino atacó la población de Ciudad Antigua.

MANAGUA, 26. — Fuerzas de caballería del general rebelde Sandino atacaron la población de Ciudad Antigua, huyendo luego a las montañas.

Falleció ayer el Cardenal Bonzano.

ROMA, 26. — A consecuencia de la operación recientemente sufrida con el objeto de tratarse una enfermedad del estómago, falleció hoy Su Eminencia el Cardenal Bonzano, Secretario pontificio.

El D. 1230 fracasó en su intento de volar de las Azores a Terranova.

HORTA, 26. — El avión Junker D. 1230 ha fracasado hoy en un nuevo intento de realizar el vuelo de ésta a Terranova.

Hay en Turquía casi medio millón más de mujeres que hombres

CONSTANTINOPLA, 26. — El censo verificado recientemente indica que Turquía tiene un exceso de población femenina de cuatrocientos ochenta y un mil ciento treinta y siete, debido a las bajas ocasionadas por las guerras de los últimos años.

Mickey Walker venció por decisión a Paul Barilembark.

CHICAGO, 26. — Mickey Walker venció por decisión a Paul Barilembark en un encuentro a diez rounds hoy aquí.

El match se llevó a cabo en el Coliseo, ante nueve mil personas, que pagaron cincuenta y dos mil dólares por su entrada.

Alemania solicitará la intervención de la Liga de Naciones en el conflicto lituano-polaco.

BERLIN, 26. — Hoy se ha sabido que el gobierno alemán solicitará en la próxima conferencia del Consejo de la Liga, la intervención de ésta entidad en el conflicto lituano-polaco para el arreglo de las dificultades actuales.

Los nacionalistas uankineses capturarán una importante población.

SHANGHAI, 26. — El gobierno nacionalista de Nanking ha anunciado la captura, por sus tropas, de Hsuehown, de unión de las líneas ferroviarias Tientsin Pukow Lungs hai.

Terrible crimen — una muchacha fué decapitada.

JOHANNESBURG, SUR AFRICA, 26. — Después de dos días de pesquisas, fué hoy encontrado en un bosque cercano el cadáver de Miss Irene Kanthack, estudiante universitaria, con la cabeza separada totalmente del cuerpo.

Un corredor casi se mata al intentar batir el record mundial de velocidad

LONDRES, 26. — Al intentar batir el record mundial de velocidad en automóvil en Pendine Sands, Chaevarthen, en Gales, el italiano Jules Foresti, estuvo a punto de perecer al volcarse su carro, que llevaba una velocidad de más de ciento cincuenta millas por hora, y que se hizo pedazos. Foresti sufrió graves heridas en la cara y los hombros, siendo recogido exánime y temiendo por su estado.

Otra vez en libertad

LEAVENWORTH, KANSAS, 26. — El Coronel Charles R. Forbes, ex-director de la Oficina de Veteranos Americanos fué puesto en libertad anoche de la prisión federal tras dos años de estar detenido por irregularidades en las concesiones de contratos de hospitales.

El gabinete alemán delibera sobre el conflicto lituano-polaco

BERLIN, 26. — El gabinete ha estado deliberando horas enteras sobre el conflicto lituano-polaco, que ha entrado en una fase de gravedad, pues Polonia se ha negado a dar explicaciones sobre las razones para la movilización de su ejército a la frontera lituana, que se considera por lo tanto como una prueba de la intención polaca de anexarse Lituania, lo que significa un peligro inminente para la seguridad alemana en la Prusia oriental.

Se dice que Francia está incondicionalmente en favor de Polonia en la crisis actual

BERLIN, 26. — Se considera aquí que no prosperarán las gestiones que se hacen para que Francia intervenga en el conflicto lituano-polaco, en el sentido de solicitar de Polonia un arreglo amistoso con Lituania, pues se deben tener en cuenta los sentimientos extremistas de Poincaré, que sin duda alguna apoyará incondicionalmente la actitud de Polonia.

Motines agraristas en el Japón

LONDRES, 26. — Despachos de Tokio informan que se han registrado motines agraristas en la prefectura de Gifu, que se teme se extiendan a pesar de las medidas tomadas por las autoridades.

El conflicto se ha originado en la negativa de paxo de los alquileres elevados de tierras de cultivos.

El Capitán Giles no cesa en su empeño de vuelo trans-Pacífico

SAN FRANCISCO, 26. — El aviador británico, Capitán Frederick A. Giles, salió hoy para San Simón, de donde volará su aeroplano Ross "Pájaro Azul" hasta San Francisco para intentar de nuevo el vuelo California-Hawaii.

Inglaterra no interviene en el conflicto lituano-polaco

BERLIN, 26. — Se sabe que Inglaterra permanece reservada respecto al grave conflicto lituano-polaco, esperando el desarrollo de los acontecimientos.

Bulgaria continúa pensando aumentar su ejército

SOFIA, 26. — El gobierno ha anunciado que en la reunión del Consejo de la Liga en diciembre próximo, solicitará autorización para el aumento del ejército, con el fin de combatir efectivamente a los "comitadjis".

No es cierto que Alemania acuerpa a Rusia contra Polonia

LONDRES, 26. — El plan del Soviet de alarimar al mundo con el anuncio de una guerra inminente en la Europa del Norte, asegurándose la cooperación de Alemania contra Polonia, ha fracasado completamente, según se desprende de las declaraciones que al respecto hace el órgano de Stresemann, "Tagliche Rends" de que Alemania intenta presentar su mediación amistosa en Ruvno y en Varsovia conjuntamente.

Terribles inundaciones en Haití

Seis personas mueren en un accidente aéreo en Marruecos

CASABLANCA, 26. — Seis personas, incluyendo el teniente Ma Jorte, que era el piloto, perecieron hoy al destrozarse, en un accidente casual, un aeroplano francés, cerca de Todja, mientras los tripulantes se ocupaban de tomar fotografías.

El equipo del ejército venció al de la marina

NUEVA YORK, 26. — Ante una concurrencia de setenta y seis mil personas, una jugada hábil del Capitán Harry Wilson dió el triunfo al equipo de foot-ball (rugby) del ejército sobre el de la Armada, por 14 puntos a 9.

Se intentó asesinar al Alcalde de Viena

VIENA, 26. — Hoy fracasó un intento de asesinato contra el Alcalde de esta ciudad Karl Seitz con un disparo de revólver, y debido a que Seitz creó numerosas enemistades entre los comunistas por sus actividades durante los recientes motines.

Incidente fronterizo entre búlgaros y rumanos.

LONDRES, 26. — De Viena informan que soldados rumanos dispararon sobre varios botes pescadores búlgaros en el Danubio, matando un hombre e hiriendo a varios.

El Soviet dispuesto a la movilización del ejército rojo contra Polonia

MOSCU, 26. — Créese aquí que si Polonia ataca a Lituania, el ejército rojo será movilizado contra Polonia y Europa se vería de nuevo ensangrentada por una terrible guerra, pero todavía el Soviet permanece a la expectativa.

Se reanuda el vuelo británico a Australia.

BASORA, 26. — El Capitán Lancaster que en compañía de Mrs. Keith Miller realiza un vuelo a Australia, inició de nuevo su viaje hoy, después de haber sido reparado de sus averías su avión.

Grave accidente automovilístico en Gales

LONDRES, 26 Hoy murió aquí John Crockett, editor deportivo del "Daily Mail" quien se distinguió por su valor en la guerra europea.

Once muertos en la rendición de la Penitenciaría de Folsom.

FOLSOM, 25. — Once personas murieron a consecuencia de la lucha entre tropas federales y del estado contra los presos sublevados de la Penitenciaría de ésta. La rebelión ha sido sofocada, rindiéndose los reos incondicionalmente.

El Soviet se dedicará a la fabricación de automóviles

MOSCU, 25. — El Soviet ha dispuesto dedicarse a la fabricación de automóviles. Próximamente se completará una enorme fábrica en las cercanías de Moscú, con una capacidad anual de diez mil carros.

Un vapor encallado pudo ser salvado

NUEVA ORLEANS, 25. — Noticias inalámbricas dicen que el vapor México de la línea Ward, pudo ser salvado, ayudado por las fuertes mareas, de los arrecifes llamados Blanquita, en que había encallado, a veinte millas de Veracruz.

Oficina alemana para el establecimiento de la comunicación aérea con Sur América

BERLIN, 25. — El Berliner Tagblatt dice que próximamente se creará una oficina, bajo la dirección de Luther, para fomentar la construcción de aeroplanos para el establecimiento de servicios aéreos con la América del Sur.

Nuevo Embajador de Francia en el Brasil

PARIS, 25. — Se sabe que el embajador de Francia en Rio de Janeiro, Conty, no regresará a su puesto, siendo probablemente sustituido por el Comandante Dejean, actualmente encargado del departamento americano del Ministerio de Relaciones Exteriores.

LA EMPRESA DE QUEBRADORES DE PIEDRA
DE FRANCISCO JIMENEZ ORTIZ

Avisa a sus cliente que los pedidos de piedra quebrada, han de hacerse directamente en la

GRAN FABRICA DE MOSAICOS
EL INGENIO

TELEFONO 1033 — Detrás de la Dolorosa — APARTADO 887

Protestas

Yo Juan Morales, vecino del centro hago constar por medio de la presente, que habiendo sido puesto mi nombre en la directiva cleyista sin mi autorización, protesto de ese abuso y declaro que me adhiero al gran Partido Republicano y que votaré en las próximas por nuestro ilustre Jefe el Lic. don Carlos María Jiménez.

(firmado) Juan Morales
Testigo: Marcos A. González.

Atenas Nov. 22 de 1927.

Yo Rafael Acuña Porras, vecino de Concepción de Atenas hago constar que los kletos abusaron poniendo mi nombre en la directiva de ellos sin mi permiso y declaro ante los testigos abto firmados que no pertenezco a ese partido y me adhiero al gran Partido Republicano que es el que está en mayoría en este barrio.

(firmado) Rafael Acuña Porras
Testigos: Eliseo Fernández R. Marcos A. González R.

Habiendo abusado de mi nombre los kletos, para llenar su falsa Directiva, protesto de ese abuso inculcable y declaro que soy partidario de nuestro ilustre Jefe el Lic. don Carlos Ma. Jiménez y que por él votaré en las próximas elecciones.

A ruego de Patrocinio Arce

Garija,
MARCO A. GONZALEZ

Testigos:
Gilberto Bolaños S.
Cuperfino Araya Pérez

Consepción de Atenas, noviembre de 1927.

Yo, Octavio Castro, vecino de la Concepción de Atenas, hago constar que pertenezco al Partido Republicano y que votaré en las próximas elecciones por el Licenciado don Carlos María Jiménez para Presidente de la República de Costa Rica.

(Firmado) a ruego de Octavio Castro,
JOSE PACHECO R.

Testigos:
Marco A. González R.,
Juan Murillo A.

Noviembre 10 de 1927

Yo, Sixto Ovares vecino de Concepción de Atenas, hago constar que apareco en la directiva cleyista y hasta la hora no pertenezco a ningún partido, quedándome neutral.

SIXTO OVARES

Testigos:
Gilberto Bolaños S.
Cuperfino Araya Pérez

Consepción de Atenas, Noviembre de 1927.

La mejor póliza de vida es una CERVEZA

TRAUBE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.